

« Les Jeux à Paris ? C'est un rêve de gosse ! Déjà à Londres pour ma première participation, c'était fantastique mais là, à Paris, à la maison, on a forcément envie d'y être ! Cela motive encore plus... »

THOMAS BOUVAIS, COMPÉTITEUR DANS L'ÂME

À 26 ans, et déjà un très beau palmarès à son actif, l'athlète international de tennis de table handisport a encore soif de victoires. Dans la ligne de mire de l'Eaubonnais : les Jeux Paralympiques de Paris 2024.

A peine revenu des Championnats d'Europe en Slovénie, Thomas a déjà repris le chemin de la compétition. Prochains grands rendez-vous : le tournoi de Las Vegas en décembre mais surtout les Championnats du Monde en octobre 2018 pour lesquels il s'est qualifié grâce à ses bons résultats obtenus en début d'année, avec notamment un 10^e titre de Champion de France et deux belles 3^e place lors de tournois internationaux. « Je suis assez content de la saison que je réalise. Ce n'était pas gagné après les Jeux de Rio. Il a fallu que je digère ma défaite », explique le pongiste tricolore qui, pour ses deuxièmes Olympiades après celles de Londres en 2012, faisait alors partie des favoris. Avec le recul, Thomas préfère se souvenir aujourd'hui de l'émotion ressentie à sa sortie. « C'était incroyable. J'avais le public avec moi tout au long de la compétition et, après mon match perdu, les Brésiliens sont venus me voir pour me remonter le moral, me demander des autographes, prendre des photos... C'est aussi pour vivre ce genre de moments que l'on s'entraîne très dur », insiste l'athlète qui

« Je suis assez content de la saison que je réalise. Ce n'était pas gagné après les Jeux de Rio. Il a fallu que je digère ma défaite. »

frappe la balle près de 20 heures par semaine.

DÉPASSER LE HANDICAP

C'est à l'école primaire, un peu malgré lui et grâce à son instituteur, que Thomas découvre le tennis de table, le « ping » comme il l'appelle. « Je devais avoir 9, 10 ans... À l'époque, je jouais beaucoup au football avec mes copains. Mais un jour, notre professeur, agacé de nous voir sans cesse escalader le grillage pour aller chercher le ballon chez le voisin, a mis un terme à nos exploits footballistiques. Il a alors fallu trouver un autre sport », raconte, amusé, l'athlète. Rapidement, le jeune et déjà très actif garçon, également adepte de batterie, d'équitation et de théâtre, jette son dévolu sur la petite balle. Pour lui permettre de jouer, son père adapte la table de tennis de table du jardin. « Je me souviens, il avait creusé sous la table de façon à ce qu'elle soit plus basse pour moi et à hauteur pour lui », explique Thomas, très reconnaissant envers ses parents. « Ils sont géniaux ! Ils ont toujours été là pour me soutenir et m'encourager dans tout ce que j'entreprends ». C'est aussi son père qui l'inscrit ensuite au club de Saint-Brice-Sous-Forêt en 2006. Mais c'est à Eaubonne où il vit depuis 2009 que Thomas a acquis la dimension de joueur international. « J'ai énormément progressé au CSME d'Eaubonne grâce à un très bon encadrement...



DATES CLÉS

29 mai 1991
Naissance à Meulan.

2001
Découverte du tennis de table.

2009
Arrivée à Eaubonne et inscription au CSME Tennis de table.

2010
Rejoint l'Équipe de France et devient Vice-champion du monde en Corée.

2012
Atteint les quarts de finale aux Jeux Paralympiques de Londres.

2013
Subit deux opérations lourdes.

2014-2016
Revient au sommet et occupe la place de n°2 mondial.

2017
Rejoint le club de Grand Quevilly. Continue à Eaubonne en handisport pour les grandes compétitions.

Thomas Bouvais, élu sportif du Val d'Oise 2015 lors de la Soirée des Champions organisée par le Département le 18 janvier 2016.

Dès l'année suivant mon arrivée, je décrochais ma première sélection aux Mondiaux en Corée et un titre de vice-champion du Monde », souligne l'athlète qui s'est entraîné quasi-exclusivement avec des joueurs valides qu'il affronte également en compétition. « Cela m'oblige à m'adapter en permanence, à travailler sur mes faiblesses et à progresser dans le jeu », assure le n°1 français classe 8.

RÊVE DE GOSSE

Depuis l'annonce de l'attribution des Jeux Olympiques à Paris en 2024, Thomas Bouvais rêve de nouveaux Jeux. « C'est un rêve de gosse ! Déjà à Londres pour ma première participation, c'était fantastique mais là, à Paris, à la maison, on a forcément envie d'y être ! Cela motive encore plus... », s'enthousiasme l'athlète qui se verrait bien achever sa carrière dans la capitale avec une médaille autour du cou. Mais qui sait après ? Quand on a l'âme d'un compétiteur... ●